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臺南市政府 108 年「清廉效率、公開透明宣誓暨履順

專案座談會」會議紀錄 

時間：108 年 3月 8 日（星期五）下午 2 時 

地點：本府永華行政中心 6樓簡報室 

主席：王副秘書長揚智                   記錄：李崇道 

出席人員：詳如簽到名冊                       

壹、主席致詞: 

臺南地檢署林錦村檢察長、黃信勇檢察官、各位業界

廠商代表以及市府同仁，大家午安。市長的施政理念是清

廉效率、公開透明。我們身為公僕，應在法律允許的範圍

內幫市民服務，並且協助廠商如期如質如實的完成履約。

廠商在履約過程中，有時候會有所疑慮或遭遇困難，所以

透過履順專案座談會這個平台，讓承攬市府採購案件的廠

商能夠反映，且市府的同仁也要在最快的時間內回應及協

助廠商。今天臺南地檢署林錦村檢察長也在會場，等一下

各位廠商如果有任何問題，都能藉由意見交流來反映;同

時市府也邀請臺南地檢署黃信勇檢察官來為大家進行「企

業誠信與法治觀念」專題演講。再次感謝林錦村檢察長、

黃信勇檢察官、各位廠商代表及市府同仁，共同為市府清

廉效率、公開透明宣誓來作見證。  

貳、臺南地檢署林錦村檢察長致詞: 

  王副秘書長、各位局處長以及各位廠商代表，大家午

安。很高興能來參加「清廉效率、公開透明宣誓暨履順

專案座談會」。我想今天辦理這個活動的目的，第一點
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就是提升政府的清廉度;第二點是提升政府的行政效率

；第三點是對於公共工程建設品質的確保。為了達成以

上三個目的，公部門與私部門之間有時候難免會發生矛

盾或衝突;不過能夠讓業界代表來反映問題或交換彼此

的經驗，以確保廠商承攬的採購案件能夠如期的完成，

就是辦理履順專案座談會的目的。而清廉度與行政效率

是反映國家競爭力的重要指標，要提昇清廉度與行政效

率，就有賴於行政部門、檢察機關與業界廠商的共同努

力。在此預祝今天座談會圓滿成功，也希望藉由履順專

案座談會讓臺南市的公共工程品質能夠確保，提供臺南

市民優質的生活環境，讓市民能夠幸福，安居樂業，謝

謝各位的參與。 

参、清廉效率、公開透明宣誓(略) 

肆、「企業誠信與法治觀念」-臺灣臺南地方檢察署黃信勇檢

察官 (略) 

伍、「工程查核狀況說明」-臺南市政府工程施工查核小組詹

國明科長(略) 

陸、意見溝通交流 

主席： 

    感謝黃信勇檢察官的演講。本次履順專案座談會，有

3 家廠商事先提出問題，我們依序來回應。 

司儀: 

    首先是天主教蘆葦啟智中心，反映事項如下:本中心

自民國93年承接原台南縣政府「身心障礙通報、生涯轉

銜、個案管理」服務,迄今已15年餘，本中心與社會局經
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由長期合作,均有良好互動與個案處理默契。但近年來因

社會變遷快速，本中心接獲通報之身障個案狀況之複雜性

也隨之增加，本中心之方案社工人員均需前往身心障礙者

家中進行訪視服務,所面臨之風險也隨之增高。現又面臨

因政府社會安全網計畫等社工人員薪水標準均高於本委託

案人員之薪水，造成本中心面臨社工人員留任及徵才不易

之困境。因此,為加強保障本方案社工人身及職業安全，

希望市府能對本方案社工人員薪資福利條件提高，或增加

風險津貼，以提升本方案社工之留職意願及員工作安全保

障。 

主席: 

    關於蘆葦啟智中心所反映之事項，本府社會局已經做

了初步的回應，這部分請問李之琳主任有沒有要補充的? 

財團法人天主教臺南市私立蘆葦啟智中心李主任之琳: 

    我們長期深入身障家庭，隨著社會複雜性的變化，身

障家庭的問題也越來越多，譬如說身障個案狀況或毒品問

題等。有時候社工在作家庭訪問時，其本人也會陷入高風

險當中，所以我們在招募社工時，社工都會認為家訪的風

險這麼高，要做這個工作都會有所考慮，尤其是在薪資也

不是很高的時候。加上我們中心目前提供的薪資還不如社

會安全網計畫的薪資，所以我們應徵社工時常常要面臨薪

資較低的問題。在此也請市府同意提升我們目前辦理的「

身心障礙通報、生涯轉銜、個案管理」服務薪資。 

社會局身障福利科尤社工師麒鈞: 

    「身心障礙通報、生涯轉銜、個案管理」的經費來自

中央的社會及家庭補助，目前補助金額最高為新臺幣 3 萬
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7 仟元，這是中央給我們的規定。因為社工現在從事訪視

服務還是會面臨風險，這個部分我們會跟本局會計單位作

未來履約還有相關經費加給的反映。本計畫在 110 年會由

中央衛生福利部轉變為各縣市自籌經費，到時候我們就可

以再爭取更多經費，以上是我們的回覆。 

主席: 

    謝謝社會局的回應。相關經費俟回歸本府自籌經費時

再來規劃爭取。接下來請進行第二家廠商反映之內容。 

司儀: 

    第二家是「福清營造股份有限公司」，該公司反映內

容如下:1、自107年10月起砂石料供應不順，砂石料短

缺，運輸成本亦增加，造成混凝土第一波漲價，107年12

月混凝土再次漲價，總計調漲20%以上，砂石料限量供

應，混凝土供應嚴重不足，市場上混凝土單價成本已提

高甚多，雖本案為剛進行尚未受影響，但本公司台南區

另案工程進度則嚴重受到影響，因工務局108年1月28日

召開處理對策會議，明確後續因應得以工期展延及物價

調整方式作為補救措施，雖目前供料暫時回復正常，恐

日後仍為工程執行上之隱憂。2、鋼筋原物料波動劇烈，

自108年1月迄今調漲約7%，雖工務局於招標文件訂定

「營建物價總指數」漲跌幅超過2.5%之項目，得於調整

工程款之補救機制，但無法實質反應市場漲幅及週期，

建議工務局可考慮向工程會反映針對單項材料如上項混

凝土、鋼筋等大宗資材按實際地區狀況及市場價格配合

調整，反映實際營建成本。 

主席: 
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    請問「福清營造股份有限公司」有沒有還需要補充說

明之處? 

福清營造股份有限公司柯副總經理斌匯: 

    因為最近混凝土跟鋼筋等大宗資材物價都漲價，增加

了我們的營建成本，為了公平，我們希望市府能體恤廠商

，也向行政院公共工程委員會反映，在混凝土、鋼筋等大

宗資材漲價時，能按實際地區狀況及市場價格配合調整，

來反映我們廠商實際的營建成本。 

主席: 

    請工務局回應。 

工務局建築工程科王科長郁傑: 

    針對鋼筋、混凝土波動比較大的問題，行政院公共工

程委員會並沒有對這些單項作特別的規定。但是在契約裡

面我們是用總指數來規範，譬如說單項材料漲幅比較大，

超過 2.5%時，我們就會去作一個調整的機制。因為目前

原物料波動還沒有超過我們規範的比例，所以我們就沒有

作調整的機制。如果以後行政院公共工程委員會有針對現

在這種原物料波動作特別規定的話，我們會再重修規定，

以上回覆，謝謝。 

主席: 

    此部分廠商也可以向行政院公共工程委員會反映。接

下來進行第三家廠商，「洋基營造股份有限公司」所提之

問題。 

司儀: 

    有關洋基營造股份有限公司反映，因為監造單位設計

之 AC 粒料太大，而遭民眾投訴 1案，請洋基營造股份有
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限公司補充說明。 

洋基營造股份有限公司: 

    我們在施作路面時都會遇到民眾反映 AC 粒料太粗，

然後要求我們作改善修補。其實我們也有難處，因為 AC

粒料都是配合設計監造來施作，不能任意的更改，所以這

個問題請市府協助，讓我們好配合來執行。 

主席: 

    請經濟發展局回應廠商所提建議。 

經濟發展局林專員蔚毓: 

    此部分可能要請柳營科技工業區的承辦人回覆，廠商

的建議我會轉達。 

政風處詹處長政曇： 

   因為經濟發展局之前有給我們參考資料，所以由我來

簡單回應一下廠商的問題。柳營科技工業區因為主要為

重車通行，故監造單位配比設計之 AC 粒料較大係考量承

載力及耐用性較佳且，加上其透水性較細料好。本案將

由經濟發展局再會同設計監造單位向里長及民眾說明，

以上答覆。 

主席: 

    謝謝政風處詹處長的補充說明。這部分再請經濟發展

局向里民說明。今天感謝臺南地檢署黃檢察官、政風處及

各位廠商代表與市府同仁的參與，會議到此結束，謝謝。 

柒、散會(下午 4：00) 


